

Hommage à Edmond Orban

La disparition d'un être cher constitue toujours un événement éprouvant. Que dire alors d'un accident de la route qui fauche tout net la vie d'un couple de septuagénaires en possession tranquille d'un bonheur construit à deux ! Il ne reste qu'à s'incliner, à regretter et – à pleurer. Et c'est dans ce contexte que le professeur Edmond Orban et son épouse ont quitté tragiquement la vie, ce 17 août 2002, alors que, au terme d'un séjour en Gaspésie, ils s'apprêtaient à prendre le chemin du retour.

Je rappelle en quelques mots les éléments majeurs de la carrière de M. Orban. Originaire de Belgique, il entreprend des études universitaires qui lui valent, successivement, une licence en science politique et en sociologie et un diplôme en sciences de l'administration. Inscrit aux études supérieures dans ces disciplines, il poursuit des travaux qui le mènent au doctorat décerné par l'Université de Louvain en 1967. Arrivé à Montréal au début des années '60, on le retrouve au Collège Brébeuf (1961-1966) puis au Collège Ste-Marie (1967-1968) où il dirige le département de science politique. Impressionné par la qualité des travaux de M. Orban, le Département de science politique le recrute (1968) au rang de professeur agrégé.

Au cours de sa carrière, (il devient titulaire en 1976), le professeur Orban effectue des travaux importants notamment dans le domaine des relations entre le fonctionnement des structures fédérales et l'exercice des responsabilités confiées aux hautes cours (ou ce qui en tient lieu) dans les principaux pays où la situation s'y prête. Et il acquiert une notoriété qui dépasse largement les murs de l'établissement. Le professeur Orban a joué un rôle de tout premier plan dans son domaine; d'ailleurs, même après avoir pris sa retraite (1991), il n'a cessé de mettre sa vaste expérience au service des collègues de sa discipline tant en Europe qu'aux États-Unis .